
 

 

令和６年（２０２４年）１２月１６日開会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年（２０２４年）第１４回 

 

 

 

 

 

 

茨  木  市  教  育  委  員  会  定  例  会  

 

 

会   議   録  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

茨  木  市  教  育  委  員  会  

 

 

 

 

写 



◆ 令和６年１２月１６日（月）第１４回教育委員会定例会を南館６階会議室で開催した。 

 

◆ 出 席 委 員 

教 育 長     岡 田  祐 一 

教育長職務代理者     前 川  佳 之 

委 員     堀 村  佳奈子 

委 員     水 上  明 美 

委 員     城 谷  敬 子 

 

◆ 本委員会に出席した者 

      教 育 総 務 部 長     辻 田  新 一 

教 育 政 策 課 長     泰 田  真 一 

学 務 課 長     中 坂  有 希 

施 設 課 長     山 内  得 世 

社会教育振興課参事     村 上  智 子 

社 会 教 育 振 興 課 

青少年野外活動センター所長      寺 田  周 平 

歴 史 文 化 財 課 長     前 田  聡 志 

中 央 図 書 館 長     吉 田  典 子 

学 校 教 育 部 長     青 木  次 郎 

学校教育推進課長     梶 西    学 

教 職 員 課 長     田 島    渡 

教育センター所長     粟 生  勝 弘 

こ ど も 育 成 部 長     山 嵜  剛 一 

保育幼稚園総務課長     中 路  洋 平 

保育幼稚園事業課長     森    亮 人 

 

 ◆ 署 名 委 員 

委 員     水 上  明 美 



   
           （ 令和６年１２月１６日（月）、午後３時００分 ） 
 
  議事日程  （ 令和６年第１４回茨木市教育委員会定例会 ） 
 
           （ 於：南館６階会議室 ） 
 

日程 議案番号 件         名  摘 要 

１    会議時間の決定について 

 

２   会議録署名委員指名について 

 

３   会議録の承認について 

 

４   諸般の報告について 

 

５ 41 令和７年度教育費予算の申し出について 

 

６ 42 職員人事について 

 

７   

 

８   

 

９   

 

10   

 

11   

 

12   
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（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

ただいまから、令和６年第１４回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日は、委員会を傍聴したいとの申出がありますので、ここで入室していただきま

す。 

それでは、傍聴者を入室させてください。 

 

（傍聴者入室） 

 

岡田教育長 

本日の出席者は５名でありまして、会議は成立いたしております。 

ここで、会議に先立ちましてご報告を申し上げます。令和６年１２月２２日付で、

前川教育長職務代理者が教育委員を再任されることに伴いまして、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第１３条の規定に基づき、令和６年１２月２２日以降も引き

続き、前川委員を教育長職務代理者に指名させていただきますので、ご報告を申し上

げます。 

前川委員、よろしくお願いいたします。 

それでは、これより本日の会議を開きます。 

日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本日の会議時間は午後５時までといたしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後５時までと決定いたします。 

日程第２ 「会議録署名委員指名について」、本件は茨木市教育委員会会議規則第

１７条の規定により、水上委員をご指名申し上げますので、よろしくお願いいたしま

す。 
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日程第３ 「会議録の承認について」を議題といたします。 

「令和６年第１２回 茨木市教育委員会定例会会議録（案）」について、お諮りい

たします。ご異議のほう、ございませんでしょうか。よろしいですか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認め、「令和６年第１２回 茨木市教育委員会定例会会議録（案）」に

ついては、承認することといたします。 

日程第４ 「諸般の報告」を行います。 

 

辻田教育総務部長が報告 

 

岡田教育長 

以上の報告について、何かご質問はございませんか。 

 

前川委員 

教師になりたい人向けサポート説明会ですが、何点か聞きたいことがあるんですけ

ど、まず開催の時期ですね。この時期だったら当然、教員採用試験は終わっていると

思うんです。ただ、対象者は幅広になっているんですけれども、実際、定員３０名で、

来られた数も少ないということなんですが、これって、例えばとりあえず常勤講師と

して確保するとか、あるいは翌年に向けて動機づけをするとか、何かそういった意味

があって、こういう時期にされているんでしょうか。もう少し説明をお願いしたいん

ですが。 

 

田島教職員課長 

教師になりたい人向けサポート説明会の趣旨でございますが、いわゆる教員免許を

持っている、潜在的におられる方々の掘り起こしを目的とした説明会でございまして、

時期等につきましては、いわゆる他職でされている方であったりとか、もともと教職

にそこまで意識はなかったんだけれどもという方を狙いとしてサポート説明会を行っ
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ていることもありますので、いわゆる教師を既に目指されている方につきましては、

従前からこの時期等から講師の登録説明会であったりとか、大阪府が実施している登

録説明会であったり、直接、我々教職員課の方に登録に来られますので、それ以外の

方々をターゲットにしたものでございます。 

また、参加が１２人なんですけれども、申込者数は１８人でございました。６名に

つきましては、全く連絡なしで欠席されている方、あと家事、都合等で来られない方

を含めて６名の方が欠席という形になっております。 

 

岡田教育長 

よろしいですか。ほかはどうでしょうか。 

 

城谷委員 

私も同じ、教師になりたい人向けサポート説明会のことでお伺いしたいのですが、

この取組は今年初めての取組なのか、以前から行っておられた取組なのか。もし以前

からしておられるようであれば、こういうサポート説明会から実際に教員になってく

ださる方がどれぐらいいらっしゃったのか、そういうことを教えていただきたいのと、

あと曜日ですが、金曜日の午後２時から３時というと、今、免許は持っているけれど

も特にお仕事はしてない方が対象なのかなと思うんですけれども、教員免許は持って

いるけれども他職種でお仕事をされている方とかは、平日のこの時間帯というのはち

ょっと来にくい時間帯ではあるのかなと思うので、また来年も、もしこのような説明

会を行われる予定であれば、複数回、平日の昼間、それから土日の都合がつきやすい

時間帯、もしくは夜間の時間帯も今後は検討していただけたらいいんではないかなと

いうふうに思います。 

まずは、以前からされていたのか、それからその中での掘り起こしが実際にできて

いるのか、今年度についての１２人、参加された方の手応えみたいなものが分かりま

したら教えていただけますか。 

 

田島教職員課長 

こちらのサポート説明会、令和２年から始めておりまして、参加者についてはおお

むね２桁という形であります。感触としましては、今年度の実績でいきますと、１２
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人のうち３名の方が非常勤講師として任用しております。この時期にかかわらず、次

年度の当初であったりとか任用につながる方は毎年数人おられますので、効果はある

かなというふうに感じております。 

また、実施の回数等につきましては、またいろいろと参加の状況等を測ってみて、

研究して、少しでも任用につながるように考えていきたいというふうに思っておりま

す。 

 

城谷委員 

ありがとうございました。 

 

岡田教育長 

ほかはどうでしょうか。 

 

水上委員 

引き続きなんですけれども、このサポート説明会の周知はどうやってされているん

ですか、ホームページですかね。 

 

田島教職員課長 

広報につきましては、市の広報紙、ホームページ、ＳＮＳで周知しているところです。 

 

岡田教育長 

ほかはどうでしょうか。 

 

堀村委員 

７番の富士さんの動物たちがかくれんぼという企画ですけれども、若い、こどもた

ちも参加しやすい企画かなと思うのですが、参加者７６人のうちの年齢層など分かれ

ば教えていただければと思います。 

 

吉田中央図書館長 

厳密な年齢は把握していないですけれども、大人が４２名、こどもが３４名という
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形になっております。 

 

堀村委員 

ありがとうございます。なかなかこどもたちが足を運ぶ機会って難しいと思うので、

このようなこども向け、こどもたちも行ってみようかなと思える企画を、今後もよろ

しくお願いいたします。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。よろしいですか。 

 

堀村委員 

１１月は教育文化月間ということで、様々な文化的な行事が開催されていまして、

その中で総合展とか文化展に寄せていただきました。 

こどもたち、総合展は幼稚園・認定こども園・小学校・中学校の様々な作品が展示

されていまして、ご家族で足を運んでおられる機会を見ることができました。こども

たちの作品を見て、家族がしゃべって、こどもたちにしゃべりかけてというコミュニ

ケーションの機会にもなっていて、非常にいい機会かなと思います。文化展のほうも、

こちらは地域の方の出品などがありまして、おじいちゃんおばあちゃんたちの作品を

こどもたちが見る機会というのもありまして、皆さん、ご家族、家庭内ではなくて外

での家族の活躍の様子を見る機会になっていて、すごくいい機会かなと思います。 

どれも感想なんですけど、今後も充実させていただければと思います。ありがとう

ございます。 

 

岡田教育長 

  ほか、もうよろしいですか。 

 それでは、以上をもちまして諸般の報告を終わります。 

日程第５ 議案第４１号「令和７年度教育費予算の申出について」を議題といたし

ます。 

事務局の説明を求めます。 
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辻田教育総務部長 

議案第４１号につきまして、説明を申し上げます。 

令和７年度教育費予算の編成にあたりましては、将来の担い手となるこどもたちの

「心の教育」の充実と「確かな学力」の向上、また市民自らが自発的、主体的に取り

組む学習活動や、社会参加を支援する環境の醸成に努めるなど、社会教育の推進が重

要と考え、教育諸条件の整備と教育水準の向上に努めることができるよう、市長に意

見を申し出るものです。 

予算の調製に係る意見の申出項目につきましては、お手元にご配付の令和７年度教

育費予算の調製に係る意見の申出について及び一覧表をご覧ください。 

重点項目といたしましては、丸印を付しております。 

項番１ 学校施設等の計画的整備と教育内容の向上のための条件整備の、照明ＬＥ

Ｄ化事業の推進、項番７ 第６次計画の推進の、茨木っ子力（非認知能力）の育成、

魅力ある学校づくりの推進、一人ひとりのこどもに応じた学びの保障、不登校対策の

さらなる充実、こどもの育ちを支える教育環境の整備、項番８ 支援教育の振興・推

進の、支援学級運営への適切な対応、障がいのある児童・生徒への支援の充実、全て

の児童・生徒への支援教育の充実、項番１０ 学校の情報化の推進の、小中学校ＩＣ

Ｔ総合サポートセンターの拡充、児童生徒用１人１台端末の更新、項番１１ 幼児教

育の充実の、認定こども園施設環境の向上を挙げております。 

以上、よろしくご審議賜りますようお願い申し上げます。 

 

岡田教育長 

事務局の説明は終わりました、これより質疑を行います。どうでしょうか。 

 

前川委員 

これって茨木市長に対する意見の申出ですが、市議会の関係では、どんな感じでし

ょうか。 

 

泰田教育政策課長 

市議会に対しましては、市長に対する予算要求を、市長部局のほうで一旦、判断さ

れまして、まとまったものが行くという形になります。 
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前川委員 

ということは、今回のこの意見の申出が直接、議会に行くということはないのでし

ょうか。 

 

泰田教育政策課長 

今回の申出が直接、議会に届くというわけではなくて、市長のほうへ予算編成に当

たって教育委員会としての要望をしていくという形になっております。 

 

岡田教育長 

ほかはどうでしょうか、ポイントあれば。よろしいですか。 

 

堀村委員 

中学校の部活動指導員などの充実というところは、この中でいうとどこにあたりま

すか。 

 

梶西学校教育推進課長 

項立ててはいないんですけれども、主に魅力ある学校づくりの推進の中の豊かな体

験活動の充実というところには、そこも含まれているというふうにさせていただいて

おります。 

 

堀村委員 

分かりました。部活動の場の充実も、よろしくお願いいたします。 

 

岡田教育長 

ほかは、よろしい。 

 

堀村委員 

すみません、あと全体的に重点項目で丸のついていないところも全て、重要かなと

は思っております。で、教育にかなり予算がかかってくるところではあるんですけれ
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ども、すごく重要なところなので市長にもご理解いただけるように、よろしくお願い

いたします。 

 

岡田教育長 

はい、それでよろしいですか。 

ほかに質疑なさる点、ございませんか。よろしいですか。 

お諮りいたします。質疑を打ち切りましても、ご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めまして、質疑を打ち切ります。 

ただいまより、各委員の賛否及び意見を求めます。よろしいですか。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件を原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。よって、議案第４１号は原案のとおり可決されました。 

日程第６ 議案第４２号「職員人事について」を議題といたします。 

 

前川委員 

本件については人事案件のため、非公開でお願いします。 

 

岡田教育長 
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ただいま前川委員から非公開の動議が提出されましたけれども、本件を非公開とす

ることにご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

関係者以外の方の退出をお願いします。 

傍聴者の方も退室をお願いいたします。 

暫時休憩します。 

 

休  憩（１４時２３分） 

 

再  開（１４時２３分） 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

  ただいまより、各委員の賛否及び意見を求めます。よろしいですか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

  本件は、原案のとおり決することに異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

  異議なしと認めます。 
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  よって、議案第４２号は原案のとおり可決されました。 

  以上をもちまして、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

  令和６年第１４回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもお疲れさまでし

た。 

（１４時３３分 閉会）
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以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名する。 

 

 

 

 

令和６年１２月１６日 

 

 

 茨 木 市 教 育 委 員 会 

 

 

              教 育 長               

 

 

              署 名 委 員               

 



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

① 10月26日（土）
第58回こども会親善スポーツ中央大会
（参加者：229人）

若園運動広場・若園
公園グラウンド

関係職員
社会教育
振興課

② 10月27日（日）
活動紹介キャンプ
（参加者：96人）

青少年野外活動セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

③ 10月30日（水）
第60回中学校連合音楽会
（参加者：800人）

おにクルゴウダホー
ル

教育長
関係職員

学校教育
推進課

④ 11月1日（金）
教師になりたい人向けサポート説明会
（参加者：12人）

おにクル多目的室
C1,C2

関係職員 教職員課

⑤ 11月2日（土）
いろいろなことばのえほんのひろば
（参加者：295人）

イオンモール茨木１
階ジョイプラザ

関係職員
中央図書
館

⑥ 11月3日（日・祝）
第60回茨木市教育文化月間表彰式
（参加者：約300人）

おにクルきたしん
ホール

市長
議長
副議長
教育長
堀村委員
水上委員
城谷委員

教育政策
課

⑦
11月2日（土）
11月3日（日）

富士さんの動物たちがかくれんぼ
（参加者：76人）

富士正晴記念館 関係職員
中央図書
館

⑧
11月2日（土）
11月3日（日）

第66回市立幼稚園・認定こども園・小学
校・中学校総合展
（鑑賞者：5,021人）

市役所南館
教育長
関係職員

学校教育
推進課

⑨
11月3日（日）
11月4日（月）

こどもの本交換会
（参加者：48人）

中央図書館 関係職員
中央図書
館

⑩ 11月4日（月）
朗読会
（参加者：32人）

中央図書館 関係職員
中央図書
館

⑪ 11月6日（水）
第76回小学校連合運動会
（参加者：2,689人）

庄栄小学校
東奈良小学校
郡小学校
彩都西小学校

教育長
関係職員

学校教育
推進課
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⑫ 11月9日（土）
子どもセミナー「指でくるくる♪パステル
deくまサンタのキーホルダー作り」
（参加者：65人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑬ 11月10日（日）
卒業キャンプカウンセラーを送るつどい
（参加者：85人）

上中条青少年セン
ター

市長
教育長
関係職員

社会教育
振興課

⑭
11月9日（土）
11月10日（日）

第11回茨木市相馬芳枝科学賞
【表彰式・展示会・企画】
（参加者611人：表彰式72人、展示会471
人、企画68人）

クリエイトセンター
多目的ホール、セミ
ナー401号室、科学実
験室ほか

教育長
関係職員

教育セン
ター

⑮ 11月15日（金）
第45回茨木市立幼稚園・認定こども園こど
ものつどい
（参加者：367人）

立命館いばらき
フューチャープラザ

教育長
関係職員

保育幼稚
園総務課

⑯ 11月16日（土）
第42回やってみよう運動会
（参加者：189人）

南市民体育館
市長
教育長
関係職員

学校教育
推進課

⑰ 11月21日（木）
第20回学びのシンポジウム全体会
（参加者：120人）

ローズWAMワムホール
教育長
水上委員
関係職員

学校教育
推進課

⑱
10月26日（土）

～
11月22日（土）

おはなし会
（開催回数：23回　参加者：1,502人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館


